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Прочти и передай другому

Заслуженная награда! Высокий гость посетил 
хозяйство И.И. Казанкова 

Полный разгром
В Кремле состоялось  вручение государственных наград.  

Сергей Иванович Казанков, первый заместитель  комитета 
Госдумы РФ по малому и среднему предпринимательству, 
член фракции КПРФ, награжден медалью ордена «За заслу-
ги перед Отчеством»  II степени. 

Раис Республики Татар-
стан Рустам Минниханов по-
общался с работниками сель-
хозпредприятия «Хузангаев-
ское». Оно входит в объеди-
нение «Звениговский», здесь 
расположен цех по произ-
водству сгущенного молока. 
За три месяца выпущено уже 
123 тонны сгущёнки, а пер-
вая партия отправлена нашим 
бойцам в зону СВО.

Уважаемые коллеги! Се-
годня мы рассматриваем во-
прос о реализации государ-
ственной политики в обла-
сти транспорта. Я не хотел 
бы возлагать всю ответствен-
ность за прошлую политику 
на действующего Министра 
транспорта, поскольку он ра-
ботает в Министерстве недав-
но. Но Министерство суще-
ствует давно и оно в ответе 
за ту политику, которая осу-
ществлялась все эти 30 лет.

Первая поправка к транс-
портной политике уже про-
звучала. Это то, что Мини-
стерство транспорта должно 
отвечать не только за феде-
ральные программы и за фе-
деральный  транспорт, но и 
за региональный и муници-
пальный транспорт тоже. Ре-
гионам каждый год навязы-
вают профицитный бюджет, 
профицит изымает Министер-
ство финансов и отправляет в 
ФНБ, а регионы остается без 
денег, так что о дорогах и о 
транспорте приходится толь-
ко мечтать. Из-за плохих до-
рог в муниципальных районах 
не ходят автобусы, маршрут-
ки и даже не приезжает ско-
рая помощь.

Муниципальный транспорт 
подвергся полному разгрому. 
К 2022 году трамваи исчезли 
из 9 городов, вагонный парк 
сократился вдвое,  а число 
перевезённых пассажиров со-
кратилось в 5 раз.

В 24 городах численностью 
более 200 тысяч человек на-
всегда ликвидировано трол-
лейбусное сообщение. Вчера 
мне позвонили из Костромы, 
там по решению губернатора 
закрыли троллейбусное сооб-
щение. Ну, вот здесь сейчас 
всё транспортное начальство 
– вы в состоянии что-то пред-
принять, чтобы троллейбусы 
в Костроме остались? 

Говорят: «Покупайте элек-
тробусы!» Но стоят они по 25 
миллионов рублей и не по 
карману таким городам, как 
Кострома!

Сегодня статистика произ-
водства транспорта такова: в 
советское время троллейбу-
сов производили 2300 штук в 
год, а в 2021 году выпустили 

(Выступление депутата Госдумы Н.В. Арефьева) 
всего 318 штук по цене 4 мил-
лиона рублей за единицу. 

Автобусов производили 51 
тысячу в год, а в 22 году – 12 
тысяч и 12% купили импортных. 

Самыми дорогими сегодня 
остаются современные трам-
ваи. Их цена – около 60 мил-
лионов рублей за вагон, да 
плюс ещё обслуживание. В 
год их выпускается всего 85 
единиц, но они по карману 
только крупным городам.

Необходимо менять поли-
тику в транспортной сфере и 
менять радикально!

Поэтому, сегодня надо го-
ворить не о сиюминутных 
достижениях Минтраса, а о 
его политике, которая при-
вела к полной деградации 
всех транспортных систем и 
производства транспортных 
средств. Самое главное, что-
бы политика ориентации на 
импорт больше никогда не по-
вторялась. И это – вторая по-
правка к государственной по-
литике в сфере транспорта. 
Однако, тревожные симпто-
мы в этом плане всё же име-
ются! В прошлом году в Рос-
сию было ввезено 443 тыся-
чи автомобилей, импорт гру-
зовиков вырос в 4 раза, авто-
бусов – на 68%.

Еще перед санкциями, в 
рейтинге Всемирного бан-
ка, Россия находилась на 30-х 
местах в мире по показате-
лю доступности и качества 
транспортной инфраструкту-
ры, по качеству железнодо-
рожной – на 33-м месте, по 
качеству автодорожной – на 
111-м месте, по качеству воз-
душных и водных портов Рос-
сия находилась на 87-м и 82-м 
местах соответственно. 

40% дорог России не со-
ответствуют транспортно-
эксплуатационным нормам. 

Россия –– огромная стра-
на. Главенствующую роль в 
транспортной инфраструкту-
ре всегда играла сеть желез-
ных дорог. 

Приватизация МПС приве-
ла к снижению пассажироо-
борота и грузооборота. Пере-
возка грузов железнодорож-
ным транспортом сократилась 
в 2022 году почти в 2 раза по 
сравнению с 1990 годом.

Отменены около 300 поез-
дов дальнего следования из 
820 и 600 электричек. 

По сравнению с 1990 го-
дом, снижение грузоперево-
зок составило: 

- морским транспортом – в 
4 раза;

- внутренним водным – в 5 
раз;

- воздушным – в 4 раза;
- трубопроводным – оста-

лось на том же уровне;
- и только автомобильным, 

самым дорогим – увеличилось 
в 2 раза. 

Вместе с «Платоном» авто-
транспорт стал одной из при-
чин роста розничных цен!

Огромная территория Рос-
сии требует особого отноше-
ния к развитию авиационного 
хозяйства. 

Однако, сеть авиационно-
го сообщения в РФ все годы 
сокращалась. 

Из 1302 аэропортов, имев-
шихся на начало 1992 года, 
осталось 227, а ещё 5 лет на-
зад их было 329.

Рост тарифов привёл к со-
кращению объёмов пассажир-
ских перевозок: 

- на легких самолетах – 
почти в 40 раз, 

- на самолетах вместимо-
стью 12 мест – более, чем в 50 
раз.

Можно терпимо отнестись 
к падению объемов на 5-10%, 
но в 50 раз – это вредитель-
ство!

В 2022 году в стране экс-
плуатировалось 1290 самоле-
тов, из которых 70% иностран-
ного производства, обеспечи-
вавших 95% трафика. 

Ориентация авиационных 
компаний на импорт загубила 
отрасль авиастроения, Россия 
практически перестала выпу-
скать свои самолеты. 

Флагаман авиации «АЭ-
РОФЛОТ» не имеет ни одно-
го отечественного самолета и 
только компании «РОССИЯ» и 
«ПОБЕДА» имеют 78 «Супред-
жетов».

У нас 12-16 млн. человек 
на 70% территории РФ прак-
тически отрезаны от жизни 
страны. 

Нечисть со звездой Героя

Показатель нищеты

Единороссы вредят?

«Я хочу напомнить, что еще 
совсем недавно во времена 
Сердюкова нам доказывали, 
что танки нам не нужны, нам 
не нужна ствольная артилле-
рия. И эти люди почему-то по-
лучили звание Героев России, 
и они оскорбляют это звание, 
унижают тех людей, которые 
своей кровью, своим героиз-
мом, защитой Родины заслу-
жили это звание. А они, при-
крываясь этим званием, избе-
гают уголовной ответственно-
сти за свою деятельность.

Поражен, что все эти вещи 
сохранили колоссальным тру-
дом вот этих людей, которые 
остались героями, патриота-
ми страны, в значительной 

Предприниматель, эконо-
мист Дмитрий Потапенко про-
комментировал внесенный в 
Госдуму законопроект, обязы-
вающий торговые сети указы-
вать цены за литр или кило-
грамм продукта.

«Законодатель озаботил-
ся о нас с вами, сирых и убо-
гих, и теперь будут указывать 
цену за килограмм. Появит-
ся два ценника: условно, упа-
ковка молока будет стоить 90 
рублей, а ниже будет написа-
но, что литр стоит 100 рублей. 
Хочется задать вопрос: а мы 
с вами не замучаемся рассма-
тривать эти двойные ценни-

Наша страна продолжа-
ет вымирать. Коммунисты 
внесли целый пакет законо-
проектов, который поможет 
остановить вымирание. Нина 
Останина предложила за-
кон о многодетных семьях. 
Крутились-крутились и отло-
жили в сторону.

Русских стало меньше с 
90-го года на 22 миллиона. 
Русские вымирают, потому 
что нет справедливости, уве-
ренности в завтрашнем дне, 

степени безымянными в 90-е 
и нулевые годы, которые со-
противлялись развалу Воору-
женных Сил, которые не да-
вали уничтожить ядерные 
силы России, благодаря этому 
мы сейчас живем.

Но я обращаю внимание – 
массовых судов, трибуналов 
над этими людьми, над всей 
этой нечистью, пока еще не 
было.

И поэтому да, будут обяза-
тельно будут еще проблемы, 
еще будут разные проблемы, 
надо четко это понимать».

Константин Сивков, 
полковник, 

доктор военных наук

ки? Если мы зайдем в „Ашан“, 
там это уже есть, в сети „Чи-
жик“ также указывается цена 
за упаковку и килограмм», — 
отметил Потапенко.

По мнению бизнесмена, 
проблема в нищете населе-
ния, а не в том, что упаковку 
с 9 яйцами хотят продать под 
видом десятка.

«В чем проблема девяти 
яиц или 900 граммов, поче-
му производитель делает та-
кие «гадости», обманывая нас 
с вами как добропорядочных 
потребителей? Это не марке-
тинг, а показатель нищеты на-
селенья».

нет заботы о семье, детях и 
стариках.

Соответствующие наши 
законопроекты лежат на сто-
ле. Мне казалось, что в усло-
виях войны и необходимости 
сплочения общества, наши 
законопроекты будут приня-
ты. Но единороссы от всего 
отказались.

Но все равно эти законо-
проекты раньше или позже 
придется принять, если хотим 
победить на фронте.
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До 2030 года предусма-
триваются поставки 1036 са-
молетов гражданской авиа-
ции. Однако, отстает произ-
водство двигателей. И если в 
2022 году изготовлено всего 
12 самолетов, то выполнение 
намеченных целей ставится 
под сомнение.

Не лучше обстоит дело в 
речном транспорте. Самый 
дешёвый вид транспорта ока-
зался не у дел. Малому биз-
несу он не нужен, а большо-
го – нет!

Исчезли суда на подво-
дных крыльях, на воздушной 
подушке, речные трамваи, 
да и вообще, пассажирские 
суда, осталось только немно-
го круизных.

Региональные судостро-

Академик Российской 
академии наук, доктор 
физико-математических 
наук, Роберт Искандерович 
Нигматулин поставил жёст-
кий неуд власти в своём вы-
ступлении на Орловском 
международном экономиче-
ском форуме.

1. За последние 10 лет 
среднегодовой темп эконо-
мического роста России - 1%. 
В той же Польше - в 4 раза 
больше.

ВВП России на душу насе-
ления - меньше чем в быв-
ших соцстранах. ВВП на душу 
населения в России кратно 
меньше, чем даже в мелких 
европейских государствах. 
Опять же, даже Прибалтика 
по этому показателю опере-
жает нашу страну.

2. Про бедность. 75% на-
селения страны – бедные, на-
род выживает от зарплаты до 
зарплаты, поэтому и неакти-
вен народ. Кто вообще ска-
зал президенту, что средний 
класс – это когда доход на 
душу населения – 18 тыс. ру-
блей? Есть научное определе-
ние среднего класса. Человек 
к нему принадлежит, если за 
20 лет и с 30% своего дохода 
может расплатиться за жи-
лье и стандарт – 25 квадрат-
ных метров. Реальный сред-
ний класс в России – 20%, 3% 
– богатые.

При этом 0,4% семей име-
ют доход более 5 миллионов 
рублей в месяц!

3. Смертность от ковида 
в России составила больше, 
чем в США - в 2 раза, Европе 
в 3 - раза. Ежегодно в стра-
не умирает более 200 тысяч 
россиян. За последние 2 года 
Россия суммарно потеряла 
более 2-х миллионов человек.

 В 2023 году рождаемость, 
по сравнению с 2015 годом, 
сократится на 38%. Чтобы сни-
зить до уровня советского 
времени, необходимо в тече-
ние 5 лет вкладывать в здра-
воохранение не менее 400 
млрд рублей.

4. Национальные проекты 
– провалены.

5.  Ни один из важнейших 
пунктов президентских ука-
зов до сих пор не вы-полнены.

7. Чудовищное расслое-
ние. В Москве зарплаты 90 
тыс., в Орле – 29 тыс. 25% оста-

ительные заводы стоят без 
дела и постепенно сносятся, 
как ненужные.

Поэтому, если говорить 
о новой политике в сфере 
транспорта, то, прежде все-
го, необходимо запретить 
здесь приватизацию, кото-
рая нанесла колоссальный 
ущерб отрасли. Установить 
импорт транспортных средств 
на уровне 10% от потребно-
сти, и не более, остальное 
надо выполнять на отече-
ственных предприятиях. Ми-
нистерству транспорта – вме-
нить в обязанность занимать-
ся всеми видами транспорта 
на всей территории России, в 
том числе, решением транс-
портных проблем в регионах 
и муниципалитетах.

ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЕТ 
(ЧАСТЬ 1. ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЕМНАЯ)

За первое полугодие 
2023 года в мою обществен-
ную приёмную поступило 
249 письменных и электрон-
ных обращений, а также свы-
ше 1200 личных сообщений и 
комментариев в социальных 
сетях. 

Чаще всего люди обраща-
лись с жалобами на бездей-
ствие местных администра-
ций, с просьбами о матери-
альной помощи, с проблема-
ми здравоохранения, по ре-
монту дорог и благоустрой-
ству дворов, с вопросами 
коммунальных платежей и 
работы общественного транс-
порта. 

По итогам рассмотрения 
обращений направлено 397 
запросов в госорганы и пись-
менных ответов с разъясне-
ниями гражданам, а также 
предоставлено более 500 те-
лефонных консультаций.

ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЕТ 
(ЧАСТЬ 2. ВСТРЕЧИ И 
МЕРОПРИЯТИЯ)

За первые шесть меся-
цев этого года я провёл че-
тыре личных приёма граждан 
в общественной приёмной в 
г. Йошкар-Оле. Кроме столи-
цы нашей республики выез-
жал для личного общения с 
избирателями в населенные 
пункты Звениговского, Мед-
ведевского, Моркинского, Но-
воторъяльского и Оршанского 
районов.

Принял участие в посад-
ке саженцев сосны на местах 
лесных пожаров в рамках 
традиционной майской акции 
«Сад памяти», посвящённой 
героям Великой Отечествен-
ной войны; в пионерской ли-
нейке в г. Йошкар-Ола, в ме-
роприятиях в рамках патри-
отического марафона «Рубе-
жи Победы»; в открытии вы-
ставки в Доме дружбы наро-
дов; в мероприятиях, посвя-
щенных 30-летию деятельно-
сти представительства МИД 
РФ в Республике Марий Эл; 
в празднованиях марийско-
го национального праздни-
ка «Пеледыш» в шести райо-
нах и городах республики; в 
отправке гуманитарного гру-
за, собранного коммуниста-
ми и сторонниками партии 
для участников СВО; в фору-
ме производителей сельско-
хозяйственной техники, обо-
рудования и продукции в рам-
ках республиканского «Дня 
поля -2023».

Провёл встречу в Госдуме 
России с активистами марий-
ской национально-культурной 
автономии «Марий Москвы».

Полный разгром

ФАКТ

Двоечники во власти

Депутатские будни

В общей сложности за от-
чётный период мне удалось 
непосредственно пообщаться 
более чем с 900 жителями на-
шей республики.

ДЕНЬ ПОСЕЛКА ЮРИНО
В поселке Юрино отмеча-

ли День поселка. Спасибо Ма-
рине Евгеньевне Шиховой за 
приглашение. Пропустить это 
событие я не мог – Юринский 
район это моя родина. За по-
следнее время Юрино стал 
чище и краше, что отмеча-
ют жители, массово пришед-
шие на празднование юбилея. 
Я же со своей стороны с удо-
вольствием поощрил благо-
дарностью депутата Госдумы 
двух общественников – Вик-
тора Александровича Жирко-
ва и Николая Ивановича Фи-
липьева.

ЗЕМЛЯ ПРЕДКОВ
Благодарен главе админи-

страции Килемарского района 
Татьяне Васильевне Обуховой 
за приглашение на XV Меж-
региональный фольклорно-
этнографический праздник 
«Земля предков», который 
прошел вчера в селе Арда у 
горы Поста Сир. Впервые по-
бывал на этом фестивале. 
Уникальность этого меропри-
ятия в том, что хотя админи-
стративным центром респу-
блики является Йошкар-Ола, 
но корни нашего края идут с 
Арды ― Ардинское городище 
датируется VI веком до рож-
дения Иисуса Христа.

Край показал, насколь-
ко он богат традициями, по-
радовал гостей вкусными на-
циональными блюдами. Боль-
ше всего впечатлили наши 
красноярские пироги с огур-
цами, коман мелна, нежнур-
ская уха. Праздник полу-
чился очень веселым, но са-
мое главное ― такое событие 
сплачивает все веры и наро-
ды, проживающие на террито-
рии республики.

ЖИЛЬЕ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ: 
КПРФ – «ЗА»,  ЕДИНАЯ 
РОССИЯ НЕ ГОЛОСУЕТ

На пленарном заседании 
Госдумы рассмотрели законо-
проект нашей фракции КПРФ 
о праве многодетных семей на 
получение социального жилья 
в первоочередном порядке.

Как один из авторов зако-
нопроекта я озвучил свою по-
зицию: «Россия – самая север-
ная из крупных стран в мире. 
У нас холодный климат. Для 
россиян вопрос жилья – это 
вопрос физического выжива-
ния. Что в сфере демографии 
и социальной политики может 
быть важнее, чем жильё для 
многодетных семей?». К сожа-

лению, никаких внятных отве-
тов от наших оппонентов мы 
не получили.

Все фракции в Госдуме 
проголосовали за наш законо-
проект. Только фракция «Еди-
ная Россия» в полном соста-
ве не стала нажимать кнопки. 
По действующему регламенту 
законопроект отклонили, хотя 
ни один депутат не проголо-
совал против.

ПОРА ОСТАНОВИТЬ 
СПЕКУЛЯНТОВ!

Продовольствие в Рос-
сии продолжает дорожать, 
хотя аграрии продают его 
за копейки. Сегодня об этой 
острой проблеме мы говори-
ли с парламентскими журна-
листами.

К примеру, закупочные 
цены на сырое молоко за пол-
года снизились на 15-20% и 
достигли пятилетнего мини-
мума. Фермеры уже начинают 
резать коров. При этом в ма-
газинах цены на молоко и мо-
лочную продукцию по сравне-
нию с прошлогодними не упа-
ли, а выросли на 5,5%.

Похожая ситуация с зер-
ном. Весной закупочные цены 
на зерно в годовом выраже-
нии снизились на 20-25%. Од-
нако для населения хлеб и 
хлебобулочные изделия по-
дорожали на 6,3%.

Получается, что крестья-
не вынуждены сдавать про-
дукцию по заниженным це-
нам. Покупатели в магазинах 
берут по завышенным. Все в 
проигрыше. В выигрыше толь-
ко торговцы.

Например, чистая при-
быль сети «Магнит» за первый 
квартал этого года вырос-
ла на 41%. У другого крупного 
ритейлера X5 Group (это Пяте-
рочка, Перекресток и т.д.) чи-
стая прибыль за первый квар-
тал вообще возросла на ре-
кордные 142%. А у них голов-
ная компания зарегистриро-
вана в Нидерландах.

То есть эти торговые гиган-
ты захватили рынок, взвинчи-
вают цены, а прибыль вывоз-
ят за рубеж.

Ситуация совершенно не-
нормальная. По этому пово-
ду я направил запрос в Пра-
вительство России с просьбой 
вмешаться и ограничить ап-
петиты спекулянтов.

ЧИСТУЮ ВОДУ ДАЛИ 
ТОЛЬКО ПОСЛЕ ЗАПРОСА

Недавно ко мне поступило 
коллективное обращение жи-
телей деревни Мумариха Гор-
номарийского района. Дерев-
ня многие годы снабжалась 
хорошей водой из напорной 
башни. Но весной произошла 
поломка, и воду стали по-
давать из другой скважины. 
Люди жаловались, что при 
кипячении остаётся много из-
вести. Из-за сильного осадка 
у многих начались проблемы 
с газовыми котлами.

Казалось бы, это вопрос, 
который может и должен быть 
быстро решён местными вла-
стями. Однако оборудование 
на башне отремонтировали 
только после моего запроса в 
прокуратуру. Сейчас жителям 
деревни поступает чистая 
вода. Вопрос решили, но, как 
говорится, осадок остался.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

ется в регионах, 75% – уходит 
в Москву, поэтому люди и уез-
жают из регионов в столицу

8. Россия в 1,5-2 раза от-
стает от Европы по объему 
инвестиций в экономику. На 
вложенный рубль Россия по-
лучает кратно меньше, чем на  
Западе.

9. Наука загибается. Подъ-
ём в стране невозможен без 
серьёзного пересмотра си-
стемы образования. 30 лет 
либералы-недоучки уничто-
жали образование, экономи-
ку России, всю промышлен-
ность. Сегодня они заняли 
ключевые позиции в государ-
ственных органах.

В правительстве сидят пе-
реводчики, социологи, не 
разбирающиеся в экономи-
ке, законах развития страны. 
Нужны серьёзные кадровые 
решения. Без кадров, специа-
листов в различных отраслях 
народного хозяйства страну 
не поднять.

Государству требуются ин-
женеры, креативные специа-
листы, созидатели. Надо раз-
вивать науку, но сегодня ис-
чезает привычка государ-
ственного мышления среди 
учёных. Жизнь должна за-
ставлять людей развиваться.

Среди первоначальных 
шагов, помимо развития ин-
женерных кадров, научно-
го обоснования принимаемых 
проектов, необходимо посте-
пенно вводить прогрессивную 
шкалу налогообложения.

«По количеству научных 
сотрудников на душу насе-
ления Россия в хвосте – на 
30 месте. Диссертации пи-
шет только дай Бог 11% аспи-
рантов. Наука делается в дис-
сертациях – запомните. И ска-
жите мне, как аспирант будет 
писать диссертацию со сти-
пендией 8 тыс рублей в ме-
сяц? – задается вопросом ака-
демик - Вы боролись с дикта-
турой пролетариата, а полу-
чили диктатуру малообразо-
ванного чиновничества».

По всем этим показате-
лям академик поставил Пути-
ну «два».

Ну вот и, спрашивается, в 
чем он не прав? Прав во всем.

Но в Москве думают по-
другому. Там все идет по пла-
ну и даже с опережением гра-
фика.

На сегодняшний день Россия откатились на 32-е место в 
мире по уровню образования, на 103-е место по продолжитель-
ности жизни, на 95-е место по уровню медицины.



115-й гуманитарный 
от КПРФ

Безнадега

Образованность 
падает

Для чего учиться?

Из Ульяновска состоялась 
отправка очередного кон-
воя гуманитарной помощи 
КПРФ от регионов Поволж-
ского Федерального окру-
га.
На средства, собранные ак-
тивистами и сторонниками 
КПРФ, были закуплены кру-
пы, мука, макаронные из-
делия, мясные и овощные 
консервы, сгущённое мо-
локо, бутилированная пи-
тьевая вода, детская одеж-
да и питание, предметы ги-
гиены.

Социологи утверждают: 
если семья живёт в бедно-
сти больше трёх лет, как 
у родителей, так и у де-
тей вырабатывается ком-
плекс социальной неполно-
ценности. Безнадёга, пом-
ноженная на патернализм, 
– это крайне опасная ситуа-
ция! Она не фатальная, но 
опасная. Из неё есть вы-
ход – развитие отечествен-
ной экономики в интересах 
не узкой группы дельцов, 
а всего населения страны. 
Иные цели – лукавство, ве-
дущее к обрыву и хаосу.

Юрий Пронько, 
журналист

Первый заместитель дум-
ского комитета по науке 
и высшему образованию 
Олег Смолин  отметил, что 
средний уровень образо-
ванности граждан важнее 
отдельных выдающихся до-
стижений. «Что касается 
общего уровня, он в стране 
падает», — заявил депутат-
коммунист.
Ранее Олег Смолин в 
ходе заседания Госду-
мы напомнил, что именно 
КПРФ требовала «не пре-
вращать Болонский про-
цесс в болванский, но 
использовать систему 
бакалавриат-магистратура 
исключительно на добро-
вольной для вузов основе».

В России 38% жителей го-
товы учиться ради увели-
чения дохода, 25% назва-
ли личностный рост сво-
ей главной мотивацией. Об 
этом рассказали респон-
денты в рамках опроса.
При этом 15% россиян поде-
лились, что получают зна-
ния для расширения круго-
зора. После учёбы 41% ре-
спондентов не собирают-
ся тратить деньги на обра-
зование, ещё 37% подчер-
кнули нехватку времени 
на занятия, а 14% сообщи-
ли, что для этого нет жела-
ния и мотивации. В иссле-
довании приняло участие 
1880 работающих жителей 
России.
Кроме того, большинство 
(71%) опрошенных сооб-
щили о неуверенности в 
доведении дел до конца, 
что останавливает их на-
чать обучение. А 43% рас-
сказали о страхе ошибить-
ся с выбором направления 
для занятий. Ещё 29% рос-
сиян поделились, что боят-
ся столкнуться со сложны-
ми задачами или не стать 
востребованными профес-
сионалами.
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Когда разрушали СССР, 
подлые реформаторы про-
вернули потрясающую по сво-
ей изощрённости вещь. На-
рождающийся класс капита-
листов получил путём при-
ватизации за копейки огром-
ные предприятия, которые 
создавали своим трудом це-
лые поколения советских лю-
дей. А народу бросили кость 
тоже в виде приватизации, но 
уже не заводов и комбинатов, 
а своих собственных квартир, 
где люди и так жили. Причём 
если вы спросите, что имен-
но вам принадлежит в вашей 
квартире – это ещё большой 
вопрос.

Понятное дело, что лиф-
ты, лестницы, фасад нам не 
принадлежат – это общедомо-
вое имущество. Аналогично, 
несущие стены, пол, потолок 
– это все общее. Что же тогда 
было приватизировано?

На самом деле, нам не 
дали даже землю под дома-
ми. Формально к домам она 
относится, но пойдите попро-
буйте через Росреестр что-то 
оформить. Это не 7, а 107 кру-
гов ада нужно пройти, и еще 
не факт, что что-то выйдет!

Изначально была целена-
правленно создана абсолют-
но ассиметричная система, в 
которой с одной стороны вся 
власть и собственность, все 
капиталы, а с другой – прак-
тически ничего.

Это неравное положение 
населения сохраняется до сих 
пор, и в значительной мере 
именно оно диктует то, что 
права в сфере ЖКХ ущемле-
ны, потому что мы с вами тол-
ком ничем не обладаем, пол-
номочий по контролю нет, 
средств и подавно. И выхо-
дит, что тот, кто берется отве-
чать за ресурсное обеспече-
ние, капремонт – действует по 
принципу «что хочу, то и воро-
чу». А когда на это наклады-
вается еще и коррупционная 
составляющая, то мы имеем 
то, что имеем.

Капремонт. Здесь уже 
было правильно сказано, что 
вообще-то государство долж-
но было сначала отремонти-
ровать все дома, и только по-
том возложить бремя несения 
расходов на граждан. Ничего 
подобного, конечно же, сде-
лано не было!

Тарифы. По многим пара-
метром рост составил 2-3 раза 
только за последние годы. А 
если вспомнить тучные 2000-
е годы, то с тех пор тарифы 
поднялись в 8-11 раз. Много 
в этом зале счастливчиков, у 
кого зарплаты выросли ана-
логичным образом?

Инфляция. Абсолютно пра-
вильно сказал Леонид Андре-
евич Зюганов: мало того, что 
тарифы растут опережающи-

Госдума России в третьем 
чтении единогласно приняла 
закон об ужесточении наказа-
ния для коллекторов.

К сожалению, до сих пор 
многие сталкиваются с неле-
гальными действиями кол-
лекторов по «выбиванию дол-
гов». Исписанные двери и 
авто, звонки с угрозами сосе-

дям и родственникам долж-
ников, шантаж и даже наси-
лие. Теперь за незаконное 
давление на должников кол-
лекторам будут грозить штра-
фы до 5 млн рублей, принуди-
тельные работы или лишение 
свободы до 10 лет (если пре-
ступление совершено органи-
зованной группой).

Благодаря усилиям жите-
лей д. Энгербал мостик, меж-
ду ул.Луговая и пер.Колхоз-
ный, отремонтирован и вы-
глядит как новый. Давно он 
нуждался в ремонте! Теперь 
это не только улучшит безо-
пасность для прохожих, но и 
создаст более привлекатель-
ную и ухоженную обстановку 
не только в центре посёлка, а 
также на его окраинах.

Наших граждан сегодня 
беспокоит непростая ситуация, 
сложившаяся на фронте. Мно-
гие пытаются найти ответ на 
вопрос: почему все так случи-
лось? Год воюем, и все практи-
чески на месте. Люди Донбас-
са, которых мы как бы пришли 
защитить, продолжают гибнуть 
под огнем бандеровцев.

Частично ответ на этот во-
прос можно найти, если хотя 
бы даже не очень глубоко по-
грузиться в «реформирова-
ние» наших ВС. Не при Ель-
цине, а уже при Путине были 
уничтожена целая плеяда со-
ветских военных академий и 
училищ. Вот далеко не пол-
ный их список:

- Военно-воздушная орде-
нов Красного Знамени, Куту-
зова 1 степени Краснознамен-
ная академии имени Гагари-
на, 2008 год.

- Военно-воздушная ин-
женерная орденов Лени-
на и Октябрьской революции 
Краснознамённая академия 
имени профессора Жуковско-
го, 2008 год.

- Военная Краснознамен-
ная академия противовоздуш-
ной обороны имени марша-
ла Советского Союза Жукова, 
2010 год.

Обратите внимание, какие 
уничтожены академии! Не пе-
хотные или мотострелковый, 
а базовые противовоздуш-
ной обороны. Не оттого ли се-
годня с легкостью залетают к 
нам ракеты и снаряды через 
границу? Вот он корень неза-
щищённых наших границ.

- Ачинское военное 
авиационно-техническое учи-
лище имени 60-летия комсо-
мола, 2000 год.

- Армавирское высшее во-
енное авиационное Красноз-
намённое училище лётчиков 
имени главного маршала ави-
ации Кутакова, 2001 год.

- Балашовское высшее во-
енное авиационное учили-
ще летчиков имени главного 
маршала авиации Новикова, 
2001 год.

Всё сгнило, 
надо менять систему!

Ужесточили наказание

Доброе дело

О судьбе советских военных 
академий и училищ

ми темпами, так и сама ин-
фляция, по сути, есть опо-
средованный способ изъятия 
прибавочной стоимости! Вам 
и на предприятии хозяин не 
доплатит – поработаете часть 
рабочего дня бесплатно – так 
ещё и вздуванием цен и тари-
фов в карман залезут.

Конечно, в такой системе 
рассчитывать на то, что у нас 
будет нормальное жилищно-
коммунальное хозяйство, не 
приходится!

Меры властей неэффек-
тивны, не отражают реальные 
потребности населения. Мы 
имеем ежегодный рост задол-
женности в сфере ЖКХ, все 
чаще лютующие компании, 
которые отключают элек-
троэнергию, ставят заглуш-
ки и т.д. и т.п. А субсидиями 
пользуется лишь порядка 2 
миллионов человек из почти 
150-миллионного населения.

На этот произвол долж-
на быть альтернативная сила, 
способная призвать к поряд-
ку. А ее пока не наблюдает-
ся. Если что-то нужно отрегу-
лировать, должно собирать-
ся собрание собственников. 
Управы по закону должны по-
могать, но они мало того, что 
не помогают, а зачастую ме-
шают этому процессу. Ведь 
зачастую есть тесная связка 
между управой, УК, местной 
властью и вышестоящими ин-
станциями.

Народный контроль может 
быть сильным инструментом 
для преодоления этих про-
блем. Но у нас, если говорить 
честно, уровень активности 
граждан, пока невысокий.

Для нас очень важно, что-
бы количество людей, кото-
рые готовы в чем-то участво-
вать, хотя бы в том, чтобы от-
стаивать свой дом, постоянно 
увеличивалось.

Наша задача – вовлекать 
людей, знакомых, встречных-
поперечных. Один ты можешь 
что-то сделать, но только в 
коллективе сможешь сде-
лать больше... Те меры, кото-
рые предлагает Леонид Зюга-
нов, абсолютно здравые, от-
ражают реальное положение 
вещей, а самое главное – по-
зволяют даже при нынешней 
ситуации, при том диком и 
безобразном рынке, который 
сейчас существует, уверенно 
начинать движение в лучшую 
сторону. Ну, а если мы хотим 
в корне решить проблему с 
ЖКХ и не только, если мы хо-
тим разрубить этот узел, то 
здесь, товарищи, я как тот 
сантехник из анекдота – ме-
нять надо систему!

Без социализма нам не ре-
шить этих вопросов!

Д. Парфенов,
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

- Иркутское высшее воен-
ное авиационное инженерное 
ордена Красной Звезды учи-
лище, 2009 год.

- Легендарное Ейское выс-
шее военное авиационное ор-
дена Ленина училище лётчи-
ков имени дважды Героя Со-
ветского Союза Комарова, 
2011 год.

- Кировское военное 
авиационно-техническое учи-
лище, 2007 год.

- Ставропольское высшее 
военное авиационное учи-
лище летчиков и штурманов 
имени маршала авиации Су-
дец, 2010 год.

- Тамбовское высшее во-
енное авиационное инже-
нерное ордена Ленина Крас-
нознамённое училище имени 
Дзержинского, 2009 год.

- Челябинское высшее во-
енное авиационная Красноз-
наменное училище штурма-
нов имени 50-летия комсомо-
ла, 2011 год.

- Оренбургское высшее 
военное зенитно-ракетное 
училище, 2011 год.

- Пушкинское высшее ор-
дена Красной Звезды учили-
ще радиоэлектроники ПВО 
имени маршала авиации Са-
вицкого, 2006 год,

- Санкт-петербургское 
высшее училище радиоэлек-
троники, 2011 год.

- Пермский военный ин-
ститут ракетных войск име-
ни маршала Советского Сою-
за Чуйкова, 2003 год.

Ведь кто-то все это обосно-
вывал, принимались решения 
на самом высоком уровне, 
включая Верховного Главно-
командующего.

И это лишь малая толика 
уничтоженного в сфере воен-
ной науки и подготовки лет-
ного состава. А сколько уни-
чтожено предприятий ВПК? 
Как соединить рубку сука, 
на котором держалась воен-
ная мощь России, включая и 
военную науку, с начавшейся 
властью СВО?

Инициативы жителей по 
улучшению своего посёлка 
являются важным фактором 
для создания благоприятной 
обстановки, а участие в по-
добных мероприятиях помо-
гает людям научиться рабо-
тать вместе и достигать об-
щих целей.

Евгений Кириллов
депутат Госсобрания РМЭ



Главный редактор
Зубков Г. Г.

Тираж 30000 экз.
Бесплатно.
Учредитель и издатель
Марийский республиканский комитет КПРФ.

Адрес издателя, редакции:
424004, г. Йошкар-Ола,
ул. Волкова, д. 68.
Телефон / факс
(8362) 45-91-86.
Электронная почта
kprf12@yandex.ru

Отпечатано
в ООО «Волжская бумажная компания» 
«Йошкар-Ола»
424030, Республика Марий Эл,
г. Йошкар-Ола, ул. Никиткино, д. 16.
ИНН 1215078760
Заказ №122

Газета зарегистрирована региональным
управлением регистрации и контроля
за соблюдением законодательства
о средствах массовой информации и печати
Государственного комитета РФ
по печати в Республике Марий Эл.
Свидетельство о регистрации № М0095

Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 35 (676)  |  16 августа 2023 года  |  kprf12.ruстр. 4

Поздравление
Марийский реском, Звениговский,  Мари-Турекский, Медведев-
ский и Юринский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:

- Игитова Виталия Григорьевича - с 80-летним юбилеем
- Мокова Леонида Александровича - с 75-летним юбилеем
- Сунсину Наталью Александровну - с днем рождения
- Терехова Константина Вячеславовича - с днем рождения
- Морозову Маргариту Вячеславовну - с днем рождения
- Ендылетова Геннадия Селифоновича - с днем рождения
- Питанова Сергея Витальевича - с днем рождения
- Чепайкина Олега Николаевича - с днем рождения

Желаем именинникам крепкого здоровья, личного благополу-
чия, житейских и творческих успехов!

Анекдот
- Долги россиян за коммуналку достигли 900 лярдов рублей. 
Беспредел! Это же 9 лярдов долларов!!!!
- А может... простим?
- С чего это? Не негры в Африке. Пусть платят.

* * *
Министр образования 10 раз не смог сдать ЕГЭ, министр 
здравоохранения потеряла сознание в очереди в поликли-
нику, депутат умер с голоду, прожив один месяц на дет-
ское пособие... Только после этого пенсионер отпустил зо-
лотую рыбку.

16+

Прав генерал?

Уходят раньше 
времени

Без обмана

Факт

Считаю, что наших сол-
дат посылают на передо-
вую защищать Отечество, 
но не упоминают при этом, 
что процентов 80, если 
не больше, России явля-
ется частной собственно-
стью весьма узкого кру-
га частных лиц. Вот за эту 
собственность жизни и от-
даются. За награбленное 
у Отечества. И когда пе-
ред владельцами этой соб-
ственности встанет вопрос 
реальной ее потери, во-
все не исключены и такие 
крайние меры, как исполь-
зование ядерного оружия. 
И это будет удар не по про-
тивнику, это будет удар по 
России. 

Леонид Ивашов,
 генерал полковник.

По официальным данным 
Счётной палаты, в 2022 
году количество росси-
ян, которые получают пен-
сии, упало на 840 тысяч 
человек. За один год. Это 
те люди, которые долж-
ны были получить пенсию, 
но не получают. Не дожи-
ли, раньше времени умер-
ли. <...> Это логика избав-
ления от непроизводитель-
ных расходов, в которых 
правящие олигархи, фе-
одалы, считают расходы 
на человека. По той при-
чине они проводят опти-
мизацию медицины и со-
циальной сферы, <...> по 
этой причине подняли пен-
сионный возраст. Чтобы 
люди просто не доживали 
до выхода на пенсию... По-
сле повышения пенсионно-
го возраста в России сред-
ний срок жизни дальше бу-
дет составлять 4,5 года, во 
Франции это 18 лет, в Ита-
лии — 19, в Японии — 20,5, 
в Южной Корее — 23 года. 
Даже в Индии это 8 лет. 
Хуже нас только Южной-
Африканская Республика, 
это 4,1 года.

Владислав Жуковский, 
экономический эксперт.

Если у нас в стране все бу-
дет стабильно, не будет 
мятежей, то никаких успе-
хов противник не добьется. 
Но для этого нашему пре-
зиденту следует изменить 
политику, навести порядок 
в министерстве обороны, 
других ведомствах, в своей 
администрации. Чтобы его 
адекватно информировали 
о происходящем, не скры-
вали бы от него информа-
цию, не преподносили бы в 
искаженном виде. Если это 
будет сделано — нам ниче-
го не будет угрожать изну-
три, и Украина не сможет 
победить в любом случае.

Михаил Александров,
военно-политический 

эксперт.

В среднем ежегодно насе-
ление России сокращается 
на 500 тысяч человек.

«Я буквально недавно 
был свидетелем разговора в 
астраханском магазине одной 
известной федеральной сети, 
где продавцы обсуждали за-
нятость в магазине — рабо-
тают они по 10 часов в день, 
при этом получают в месяц 19 
тыс. руб. На фоне этого вла-
сти рассказывают, что если 
доходы у человека 1,5 про-
житочных минимума, то есть 
около 30-32 тыс. руб., то это 
уже, оказывается, «средний 
класс». Мы имеем, действи-

Я считаю, что насту-
пил новый этап в СВО. Нам 
надо переходить в актив-
ное наступление, освобож-
дать братскую Украину от 
нацистско-бандеровского ре-
жима — от той сволочи, кото-
рая захватила власть в Киеве, 

Вовремя подняли тревогу
Защитой национального 

парка «Марий Чодра» при-
шлось заняться депутату 
Госдумы РФ Сергею Ивано-
вичу Казанкову. Защищать 
природную жемчужину Ма-
рий Эл пришлось от эколо-
гического бедствия.

В приемную депутата-
коммуниста с тревожным 
письмом обратился житель 
поселка Кичиер Волжского 
района, пожаловавшийся на 
слив сточных вод из канали-
зации на территорию наци-
онального парка. Заявитель 
обращался в республикан-
скую природоохранную про-
куратуру, но безуспешно.

Изучив материалы, Сер-
гей Иванович составил за-
прос в Волжскую межреги-
ональную природоохранную 
прокуратуру.

Прокурорская провер-
ка установила, что, действи-
тельно, вследствие выхо-
да из строя насоса, эксплу-
атируемого МУП «Водока-
нал» Волжского района, про-
изошел сброс канализацион-
ных стоков на земельный уча-
сток, находящийся на тер-
ритории парка «Марий Чо-
дра». Волжско-Камское меж-
региональное управление Ро-
сприроднадзора определило 
ущерб почве вследствие раз-
лива канализационных стоков 
в размере более 850 тыс. руб. 

И.о. директора МУП «Водока-
нал» направлено требование 
о добровольном возмеще-
нии вреда, а также объявле-
но предостережение о недо-
пустимости нарушений обяза-
тельных требований.

– В настоящее время 
канализационно-насосная 
станция работает исправно, 
причиненный ущерб возме-
щен, – сообщает С.И. Казан-
ков. – Благодарю неравнодуш-
ных граждан, которые вовре-
мя подняли тревогу и не до-
пустили экологической ката-
строфы в главном природном 
достоянии Марийского края.

Пресс-служба депутата
Госдумы С.И. Казанкова.

Сто лет назад в нашей 
стране – ценой великих уси-
лий и жертв большевист-
ской партии и всего наро-
да – было создано первое в 
мире государство историче-
ски нового типа – государ-
ство, основанное на прин-
ципах справедливости, под-
линной свободы и равнопра-
вия, интернационализма и 
прогресса.

Создание СССР – важней-
шее достижение не только 
в российской, но и мировой 
истории. Октябрь 1917-го года 
мы с полным правом называ-
ем одной из высших точек в 
развитии гуманистическо-
го освободительного движе-
ния – наряду с великой побе-
дой мая 1945-го, достигнутой 
под красным советским фла-
гом и под руководством Ком-
мунистической партии. Поэ-
тому преступное разрушение 
многонационального Совет-
ского Союза, осуществленное 
усилиями наших неизменных 
внешних врагов и внутренних 
предателей-перерожденцев, 
явилось чудовищной ката-
строфой планетарного мас-
штаба. Последствиями этой 
катастрофы стали униже-
ние, нищета и бесправие со-
тен миллионов людей, десят-
ки кровавых конфликтов по 
всему миру и установление 
глобальной гегемонии амери-
канского империализма.

Идущая сейчас на терри-
тории бывшей Украинской 
Советской Социалистиче-
ской Республики война так-
же является прямым резуль-
татом распада СССР. Победа 
и в этой войне, и во всемир-
ной конфронтации с коллек-
тивным капиталистическим 
Западом – возможна только 
на основе советского опыта, 
при эффективном использо-
вании важнейших достиже-
ний советской эпохи, при воз-
вращении на социалистиче-
ский путь цивилизационно-
го развития – тот единствен-
ный уникальный путь, кото-
рый Россия может предло-
жить миру как альтернативу 
власти золотого тельца.

Сегодня – очень подходя-
щий момент для того, чтобы 
поднять вопрос о возрожде-

Традиционный фестиваль 
«Синева над Илетью-рекой», 
посвященный заслуженной 
артистке РМЭ Раисии Дани-
ловой, прошел  в деревне 
Нурмучаш Волжского райо-
на, на территории культурно-
исторического комплекса 
«Чоткар-патыр».

Делились своим талантом 
артисты эстрады, фольклор-
ные коллективы Марий Эл и 

Марий Эл в рейтинге рос-
сийских регионов по качеству 
дорог занимает лишь 83 ме-
сто. В республике доля авто-

нии СССР, того самого брат-
ского союза народов, в кото-
ром родились большинство из 
нас – тех, для кого великой, 
до сих пор живущей в душе 
болью стал предательский 
развал Союза в 1991 году.

На сегодня, согласно по-
следнему опросу ФОМ, 80% 
россиян считают советскую 
эпоху хорошим временем, а 
63% сожалеют о распаде СССР. 
Поэтому я уверена, что боль-
шая часть россиян (равно как 
и граждан союзных респу-
блик) с ликованием встре-
тит воссоздание обновленно-
го СССР, которое вызовет во-
одушевление и у огромно-
го количества людей по все-
му миру, уставших от удуш-
ливого господства потреби-
тельских идеалов. Восстанов-
ление СССР создает прекрас-
ную возможность для посте-
пенного прекращения меж-
национальных конфликтов на 
постсоветской территории. 
Вопрос только в том, кто сей-
час обладает достаточной по-
литической волей для реали-
зации подобного стратегиче-
ского шага?

Отмечу, что сегодня ло-
комотивом в борьбе за со-
циалистические преобразо-
вания в России и возрожде-
ние обновленного СССР яв-
ляется широкая коалиция 
лево-патриотических сил, 
включающая не только КПРФ 
(хотя она, конечно, составля-
ет ядро лево-патриотического 
фронта), но и десятки дру-
гих организаций, разделяю-
щих основные пункты четкой 
программы Коммунистиче-
ской партии и готовых к кон-
структивному сотрудничеству 
в интересах людей труда, в 
том числе – в рамках совмест-
ных электоральных кампаний 
и гуманитарной работы.

Начавшаяся сто лет назад 
история нашей сильной, спра-
ведливой, социалистической 
Родины – не окончена и сегод-
ня, как бы ни хотелось этого 
нашим врагам. Каждый из нас 
выступает сегодня ее соавто-
ром, и только от нас зависит, 
будет ли разбит враг, будет ли 
за нами Победа.

А. Удальцова, депутат 
Госудумы, фракция КПРФ.

Вопрос о возрождении СССР

Фестиваль Раисии Даниловой 

По-прежнему бездорожье

Ситуация бедности

Момент истины

соседних регионов. Конеч-
но же, звучали песни Раисии 
Михайловны. Жители Кара-
масской округи умеют отлич-
но работать, так же весело и 
с огоньком отдыхают. Успеху 
мероприятия способствова-
ла и погода, атмосфера была 
пронизана теплом и уютом, 
как возможно только в марий-
ской деревне.

дорог, отвечающих норматив-
ным требованиям, составля-
ет 27,7%.

тельно, ситуацию бедности 
и ситуацию переработки, ко-
торая является попыткой вы-
хода из этой бедности, кото-
рая, на самом деле, ее лишь 
увеличивает, поскольку, если 
кто-то работает сверхурочно, 
то другие люди не имеют за-
нятости в принципе, и это ро-
няет среднюю стоимость тру-
да на рынке, уменьшает сред-
нюю заработную плату».

Олег Шеин,
бывший депутат Госдумы.

и которой дирижируют аме-
риканцы.

Наступает момент исти-
ны, и надо максимально объ-
единить усилия, сплотившись 
перед лицом исторической 
угрозы.

Г.Зюганов, лидер КПРФ


